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CHAPITRE 1 : JESUS EN TANT QUE 

SOURCE D’EAU VIVE 

L’eau est l’élément chimique le plus répandue sur la 

surface de la terre. Il est indispensable à toute forme 

de vie sur la planète. L’homme est composé à 65% 

d’eau, les plantes à plus de 85%. Notre planète 

Terre est appelée la « planète bleue » car l’eau 

recouvre les trois quarts de la surface globale. Tout 

Homme est formé de 3 entités : l’esprit, l’âme et le 

corps. En tant que premièrement êtres spirituels, 

l’Homme ne peut pas vivre sans l’eau spirituelle et 

sans l’eau naturelle qui est vitale pour la santé. De 

la même manière qu’une personne sans eau meurt 

physiquement, une personne sans eau spirituelle 

meurt aussi spirituellement. Dans ce chapitre nous 

allons par La Grâce de Dieu plonger notre étude sur 

Jésus-Christ comme Source d’Eau Vive. 

Jérémie 2 verset 13 « Car mon peuple a commis 

doublement le mal : Ils m'ont abandonné, moi qui 

suis la source d'eaux vives, pour se creuser des 
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citernes, des citernes crevassées qui ne peuvent 

pas retenir l'eau. » Yahweh par le biais du prophète 

Jérémie dénonçait l’attitude d’Israël et l’avertissait. 

Yahweh qui est l’une des manifestations de Jésus 

dans l’ancienne alliance se présente comme la 

source d’eaux vives. Le mot source tire son origine 

de l’Hébreux « maqowr » qui signifie aussi 

« fontaine.»  

Dans Les Saintes Ecritures, Jésus est présenté 

comme étant La Source D’Eau Vive.  

Jean 4 verset 10 « Jésus lui répondit et lui dit : « Si 

tu connaissais le don de Dieu et qui est celui qui te 

dit : “Donne-moi à boire”, tu lui aurais toi-même 

demandé à boire, et il t'aurait donné de l'eau vive. » 

Apocalypse 21 verset 6 « Il me dit aussi : Tout est 

accompli. JE SUIS l'Alpha et l'Oméga, le 

commencement et la fin. A celui qui a soif, je lui 

donnerai de la source d'eau vive gratuitement. »  

Jésus-Christ est L’Eau Vive dont toute créature a 

besoin pour son existence et sa bonne croissance. 
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De la même manière que l’eau est indispensable à 

la vie sur terre, Jésus aussi est indispensable à la 

vie de toute créature. Jean 3 verset 16 à 18 « Car 

Elohîm a tant aimé le monde qu'il a donné son Fils 

unique, afin que quiconque croit en lui ne périsse 

pas, mais qu'il ait la vie éternelle. Car Elohîm n'a pas 

envoyé son Fils dans le monde pour qu'il juge le 

monde, mais pour que le monde soit sauvé par son 

moyen. Celui qui croit en lui n'est pas jugé, mais 

celui qui ne croit pas est déjà jugé parce qu'il n'a 

pas cru au Nom du Fils unique d'Elohîm. » Jésus 

est l’essence même de la vie et le seul chemin pour 

la vie éternelle. Il a donné sa vie afin que nous ayons 

la vie en abondance. Il n'y avait en lui ni beauté, ni 

splendeur, quand nous le regardions, ni apparence 

qui nous le fasse désirer. Jésus était le méprisé et le 

rejeté des hommes, homme de douleur et sachant 

ce qu'est la maladie, et nous avons comme cacher 

nos visages devant lui tant il était méprisé et nous ne 

l'avons pas estimé. Jésus a porté nos maladies et il 

s'est chargé de nos douleurs. Et nous, nous avons 

estimé qu'il était frappé, battu par Elohîm et 
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humilié. Mais il était transpercé pour nos 

transgressions, brisé pour nos iniquités, le châtiment 

qui nous apporte la paix est tombé sur lui, et c'est 

par ses meurtrissures que nous avons la 

guérison. Nous avons tous été errants comme des 

brebis, nous nous sommes détournés, chacun 

suivait son propre chemin, et Yahweh a fait venir sur 

Jésus l'iniquité de nous tous. Opprimé et humilié, il 

n'a pas ouvert sa bouche, semblable à un agneau 

qu'on mène à la boucherie, à une brebis muette 

devant celui qui la tond, et il n'a pas ouvert sa 

bouche. On lui a donné son sépulcre avec les 

méchants, et dans sa mort, il a été avec le riche, 

quoiqu'il n'ait pas commis de violence, et qu'il n'y ait 

pas eu de fraude dans sa bouche. Toutefois il a plu 

à Yahweh de l'écraser. Jésus aime tellement le 

monde, car lorsque nous étions encore pécheurs, Il 

est mort pour nous.  

Jésus veut que nous fassions la paix avec lui afin de 

boire à la source d’eau vive gratuitement. Ceci est 

fait par la repentance de nos œuvres mortes et la 



7 
 

conversion qui est le fait de se tourner vers 

l’adoration du vrai Dieu Jésus-Christ. C’est une 

invitation gratuite et Dieu désire de tout son cœur 

que nous l’acceptions afin de vivre et éviter la colère 

de Dieu à venir.  

Apocalypse 7 verset 17 « Car l'Agneau qui est au 

milieu du trône les paîtra, et les conduira aux 

sources des eaux de la vie, et Dieu essuiera toutes 

les larmes de leurs yeux. » 

Apocalypse 22 verset 17 « Et l'Esprit et l'Epouse 

disent : Viens ! Et que celui qui entend dise : Viens ! 

Et que celui qui a soif vienne ; que celui qui veut 

prenne gratuitement de l'eau de la vie. » 

La source nous parle aussi de l’origine, du 

commencement. Genèse 1 verset 1 « Au 

commencement Elohîm créa les cieux et la 

Terre. » Les Saintes Ecritures commencent par 

cette phrase pour nous montrer que Dieu est au 

commencement de tout. Même la nature nous 

enseigne, il y a toujours un commencement à une 
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chose. Pour bâtir une maison par exemple, il faut la 

fondation qui est le commencement de cette maison. 

Pour qu’une chose soit parfaite, Dieu doit être au 

commencement de cette chose. Pour bâtir une 

maison, la fondation doit être Dieu 

(commencement). De même, quand nous nous 

réveillons chaque matin, c’est le commencement 

d’une journée et cette journée doit être consacrée à 

Dieu afin que la journée puisse se passer dans les 

bonnes conditions. Romains 11 verset 36 « Parce 

que c’est de lui et par lui et pour lui que sont toutes 

choses. À lui soit la gloire pour l'éternité ! Amen ! » 

Colossiens 1 verset 16 « Car par lui ont été créées 

toutes les choses qui sont dans les cieux et sur la 

Terre, les visibles et les invisibles, soit les trônes, ou 

les seigneuries, ou les principautés, ou les 

puissances, toutes choses ont été créées par son 

moyen et pour lui. » 

Esaïe 49 verset 10 « Ils n'auront pas faim et ils 

n'auront pas soif, la chaleur et le soleil ne les 

frapperont plus. Car celui qui a pitié d'eux les 
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guidera, et il les conduira vers des sources 

d'eaux. »  

Esaïe 44 versets 2 à 6 « Ainsi parle Yahweh, qui t'a 

fait et formé dès le ventre, celui qui te soutient : Ne 

crains rien, ô Jacob, mon serviteur ! Et toi 

Yeshouroun que j'ai élu. Car je répandrai des eaux 

sur celui qui est altéré, et des rivières sur la terre 

sèche ; je répandrai mon Esprit sur ta postérité, et 

ma bénédiction sur tes descendants. Et ils 

germeront comme au milieu de l'herbe, comme les 

saules auprès des courants d'eau. L'un dira : “Je 

suis à Yahweh !”, l'autre se réclamera du nom de 

Jacob, et un autre écrira de sa main : “Je suis à 

Yahweh !” Et il prendra pour surnom le nom 

d'Israël.» « Ainsi parle Yahweh, le Roi d'Israël et son 

Rédempteur, Yahweh des armées : Je suis le 

premier, et je suis le dernier. En dehors de moi, il n'y 

a pas de Dieu. » Yahweh est Celui qui repend des 

eaux sur des personnes qui sont altérées. Plusieurs 

personnes sont tellement stressées qu’elles sont 

souvent victimes d’accidents vasculaire cérébral 
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(AVC), d’autres encore sont dépassées du monde 

qu’elles ne savent plus à qui se confier. Jésus-Christ 

désire nous donner la paix véritable en nous 

conduisant vers la source d’eau vive pour que nous 

la buvions gratuitement. 

Esaïe 33 versets 14 à 16 « Les pécheurs sont 

effrayés dans Sion, et le tremblement saisit les 

athées : Qui de nous pourra séjourner avec le feu 

dévorant ? Qui de nous pourra séjourner avec les 

flammes éternelles ? Celui qui marche dans la 

justice et qui parle avec droiture, qui rejette le gain 

injuste acquis par extorsion, et qui secoue ses mains 

pour ne pas accepter un pot-de-vin, qui bouche ses 

oreilles pour ne pas entendre des propos 

sanguinaires, et qui ferme ses yeux pour ne pas voir 

le mal .Celui-là habitera dans des lieux élevés, des 

forteresses bâties sur le rocher seront sa haute 

retraite ; son pain lui sera donné, et ses eaux ne lui 

manqueront pas. » 

Jean 6 versets 33 à 35 « Ils lui dirent donc : « 

Seigneur, donne-nous toujours ce pain-là. » Et 
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Jésus leur dit : « JE SUIS le pain de vie. Celui qui 

vient à moi n'aura jamais faim ; et celui qui croit en 

moi n'aura jamais soif. Mais je vous ai dit que vous 

m'avez vu, et cependant vous ne croyez pas. » 

Quelle belle invitation ! Pourquoi ne pas croire en 

Jésus afin de ne jamais manquer de l’eau vive ? Le 

monde et tout ce qu’il contient disparaitra. Il ne peut 

rien nous apporter, si ce n’est la convoitise de la 

chair, et la convoitise des yeux et l’orgueil de la vie. 

Ces choses nous éloignent de Dieu et nous 

rapprochent plus de l’enfer. Convertissons-nous afin 

d’aller vers Jésus qui est la source d’eau vive.  

Jérémie 17 verset 13 « Yahweh, tu es l'espérance 

d'Israël ! Tous ceux qui t'abandonnent seront 

honteux : Ceux qui se détournent de moi seront 

inscrits sur la terre, car ils abandonnent la source 

des eaux vives, dit Yahweh. » 

Toute personne qui est unie à Jésus-Christ est une 

nouvelle créature. Ces personnes croient en Jésus, 

vivent selon la parole de Jésus, craignent Le 

Seigneur par une vie sanctifiée, et ont de l’eau vive 
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en abondance. Jérémie 17 verset 8 « Car il sera 

comme un arbre planté près des eaux, et qui étend 

ses racines le long d'une eau courante : quand la 

chaleur viendra, il ne s'en apercevra pas, et sa feuille 

restera verte. Il ne sera pas en peine dans l'année 

de la sécheresse, et ne cessera de porter du fruit. » 

Psaumes 1 versets 1 à 3 « Béni est l'homme qui ne 

marche pas selon le conseil des méchants, et qui ne 

s'arrête pas sur la voie des pécheurs, qui ne s'assied 

pas dans l'assemblée des moqueurs, mais qui prend 

plaisir dans la loi de Yahweh, et qui médite sa loi jour 

et nuit ! Il est comme un arbre planté près des 

ruisseaux d'eaux, qui rend son fruit en sa saison, et 

dont le feuillage ne se flétrit pas. Et ainsi tout ce qu'il 

fera réussira. » 

Esaïe 58 verset 11 « Et Yahweh te conduira 

continuellement, il rassasiera ton âme dans les 

grandes sécheresses, il fortifiera tes os, et tu seras 

comme un jardin arrosé, et comme une source 

dont les eaux ne tarissent pas. » 
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Ces catégories de personnes sont disciples de 

Jésus et elles ont la paix véritable que le monde 

cherche. Psaumes 23 verset 2 « Il me fait reposer 

dans de verts pâturages, il me dirige près des eaux 

de repos. » 

Joel 3 verset 18 « Et il arrivera en ce jour-là, que le 

vin ruissellera des montagnes, le lait coulera des 

collines, il y aura de l'eau dans tous les torrents de 

Juda. Et une source sortira de la maison de Yahweh 

et arrosera la vallée de Sittim. » Jésus est celui qui 

fait jaillir en nous une source d'eau qui étanche notre 

soif à jamais et nous donne la vie éternelle. Donnons 

Lui nos vies, croyons en Jésus et nous serons 

abreuvés d’eau vive et nous aurons le repos éternel. 
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CHAPITRE 2 : L’EAU DE VIE 

REPRESENTANT LE SAINT-ESPRIT 

Nous avons vu que Jésus-Christ est La source d’eau 

vive. Avant Sa mort, Jésus a promis Le Saint-

Esprit, Le consolateur. Jean 14 versets 15 à 18 « Si 

vous m'aimez, gardez mes commandements. Et 

moi, je prierai le Père et il vous donnera un autre 

Défenseur, pour demeurer avec vous éternellement, 

l'Esprit de vérité que le monde ne peut recevoir 

parce qu'il ne le voit pas et qu'il ne le connaît pas. 

Mais vous, vous le connaissez, car il demeure avec 

vous et il sera en vous. Je ne vous laisserai pas 

orphelins, je viens à vous. » Jésus avait prophétisé 

son retour sous forme du Saint-Esprit. Pourtant, très 

peu de personnes ont une communion avec Le 

Saint-Esprit. Raison pour laquelle la plupart de nos 

décisions sont le résultat de nos désirs charnels. 

Puisqu’il manque une communion avec Le Saint-

Esprit, plusieurs personnes par conséquent ne 

marchent pas par L’Esprit-Saint. La prophétie de 

Jean 14 plus haut a eu un premier accomplissement 
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dans Actes 2 à la naissance de l’Eglise. Comme 

L’Esprit de Dieu est L’Esprit de Jésus (Actes 16 

versets 6 à 7), et que Jésus est L’eau de vie, nous 

allons dans ce chapitre approfondir notre étude sur 

Le Saint-Esprit comme étant l’eau de vie. 

Genèse 2 versets 9 à 14 « Yahweh Dieu fit germer 

de la terre tout arbre désirable à la vue et bon à 

manger, et l'arbre de la vie au milieu du jardin, et 

l'arbre de la connaissance de ce qui est bon ou 

mauvais. Et un fleuve sortait d'Eden pour arroser le 

jardin ; et de là il se divisait en quatre bras. Le nom 

du premier est Pischon ; c'est le fleuve qui coule en 

entourant tout le pays de Havila où se trouve l'or; et 

l'or de ce pays est bon. C'est là aussi que se trouvent 

le bdellium et la pierre d'onyx. Et le nom du second 

fleuve est Guihon ; c'est celui qui coule en entourant 

tout le pays de Cusch. Le nom du troisième fleuve 

est Hiddékel, qui coule vers l'Assyrie ; et le 

quatrième fleuve est l'Euphrate. » 

En Hébreux, 
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 Pischon veut dire augmentation ;  

 Guihon veut dire qui éclate, source 

jaillissante ;  

 Hiddékel veut dire rapide ; 

 Euphrate veut dire fertilité ; 

Ces quatre fleuves nous montrent les conséquences 

du travail de L’Esprit de Jésus dans la vie de tout 

enfant de Dieu. Toutes les personnes qui marchent 

selon L’Esprit de Dieu connaitront une 

augmentation rapide des fruits du Saint-Esprit 

dans leurs vies, elles seront fertiles et seront des 

sources jaillissantes pour les autres. 

Apocalypse 22 verset 1 « Puis il me montra un 

fleuve d'eau de la vie, transparent comme du 

cristal, qui sortait du trône de Dieu et de l'Agneau. » 

Au dernier chapitre du dernier livre de La Bible, Jean 

voit un fleuve d’eau vive qui sortait du trône de Dieu 

et de l’Agneau. Dans Jean 7, l’apôtre Jean confirme 

que ce fleuve nous parle du Saint-Esprit. Jean 7 

versets 37 à 39 « Le dernier jour, le grand jour de la 

fête, Yéhoshoua, se tenant debout, s'écria : « Si 
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quelqu'un a soif, qu'il vienne à moi et qu'il 

boive. Celui qui croit en moi, des fleuves d'eau vive 

couleront de son ventre, comme dit l'Écriture. » Or 

il dit cela de l'Esprit que devaient recevoir ceux qui 

croiraient en lui. Car le Saint-Esprit n'était pas 

encore, parce que Yéhoshoua n'était pas encore 

glorifié. »  

Notons que le fleuve d’eau de la vie sort du trône de 

Dieu. Quelle belle image ! La naissance nouvelle 

n’est pas un travail humain ou un travail qui vient de 

la terre. Elle ne vient ni de la volonté de la chair, ni 

de la volonté des hommes. Elle vient directement du 

Ciel. Comment ne pas implorer Dieu afin de naitre 

de Lui ? Dieu veut que tout le monde soit sauvé. 

Nous ne sommes pas enfants de Dieu parce que 

nous sommes nés dans une famille chrétienne ; ni 

par les traditions et mécanismes humains. Comment 

ne pas faire la paix avec Jésus afin de boire 

gratuitement l’eau de vie qui sort du trône de Dieu ? 

Ce don de Dieu est gratuit. Si les hommes vous 

proposent Le Saint-Esprit en échange des biens 
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matériels, ce n’est que du vol ! Si vous fréquentez 

une église qui fait du commerce avec Le Saint-

Esprit, sortez de là afin de sauver vos âmes. 

D’autres demanderont pour aller où ? La réponse 

est simple. Allons tous au fleuve d’eau de la vie qui 

sort du trône de Dieu. Jésus veut sauver et il n’est 

pas intéressé par notre argent ou par nos biens 

matériels. Il s’intéresse à notre âme car une âme qui 

meurt sans Christ est séparée de Jésus et subit des 

tourments en enfer. Pourtant une âme qui dort en 

Christ car en Jésus nous ne mourrons pas, elle est 

dans la présence de Dieu au Ciel en paix. Faisons 

la paix avec Jésus-Christ afin d’être trouvé digne 

d’aller au Ciel pour boire continuellement le fleuve 

d’eau de vie qui sort du trône de Dieu.  

 

 

Nous pouvons citer trois manifestations du Saint-

Esprit en L’Homme. 
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 Le Saint-Esprit en nous : C’est la naissance 

d’en haut ou le baptême du Saint-Esprit. 1 

Corinthiens 12 verset 13 « Car nous avons 

tous été baptisés dans un seul Esprit pour 

être un seul corps, soit Juifs, soit Grecs, soit 

esclaves, soit libres, et nous avons tous été 

abreuvés pour être un seul esprit. » Quand 

nous faisons la paix avec Jésus en passant 

par le processus de repentance de nos 

œuvres mortes, Jésus pardonne notre vie 

passée et nous fait devenir participants du 

royaume céleste. Notre esprit est régénéré et 

nous entrons aussitôt dans un processus de 

perfectionnement de l’âme. Afin de laisser 

Dieu nous perfectionner et nous donner la 

forme qu’Il veut, nous avons besoin du Saint-

Esprit en nous, raison pour laquelle Jésus 

nous scelle de Son Esprit à la nouvelle 

naissance. Ephésiens 1 verset 13 « En qui 

vous êtes aussi, après avoir entendu la parole 

de la vérité, l'Évangile de votre salut, en lui 
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vous avez cru et vous avez été scellés du 

Saint-Esprit de la promesse. » 

 Le Saint-Esprit sur nous : C’est l’onction. 

Quand nous recevons Le Saint-Esprit, nous 

devenons esclaves ou serviteurs de Jésus. 

Un serviteur est une personne établie pour un 

service quelconque. Ce service peut être le 

fait de s’occuper des orphelins, des veuves, 

des sans-abris, le fait d’aller en divers lieux 

pour proclamer Jésus et Son royaume, etc. 

Quel que soit le service que Dieu nous confie, 

pour travailler avec fidélité et intégrité dans 

celui-ci, nous avons besoin de l’onction de 

Dieu, d’où Le Saint-Esprit sur nous. Luc 4 

versets 18 à 19 « L'Esprit du Seigneur est 

sur moi, parce qu'il m'a oint pour évangéliser 

les pauvres ; il m'a envoyé pour guérir ceux 

qui ont le cœur brisé, pour proclamer aux 

captifs la délivrance et aux aveugles le 

recouvrement de la vue, pour mettre en 

liberté les opprimés, pour publier une année 

favorable du Seigneur. » 
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 Le Saint-Esprit avec nous : C’est la présence 

du Saint-Esprit dans le monde. Jean 16 

verset 7 à 11 « Toutefois, je vous dis la vérité 

: il vous est avantageux que je m'en aille. Car 

si je ne m'en vais pas, le Défenseur ne 

viendra pas à vous. Mais si je m'en vais, je 

vous l'enverrai. Et quand il sera venu, il 

convaincra le monde de péché, de justice et 

de jugement : au sujet du péché en effet, 

parce qu'ils ne croient pas en moi ; au sujet 

de la justice, parce que je m'en vais à mon 

Père et que vous ne me verrez plus ; au sujet 

du jugement, parce que le chef de ce monde 

est jugé. » Jean 14 versets 16 à 17 « Et moi, 

je prierai le Père et il vous donnera un autre 

Défenseur, pour demeurer avec vous 

éternellement, l'Esprit de vérité que le monde 

ne peut recevoir parce qu'il ne le voit pas et 

qu'il ne le connaît pas. Mais vous, vous le 

connaissez, car il demeure avec vous et il 

sera en vous. » 
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Ezéchiel 47 versets 1 à 12 « Puis il me ramena vers 

l'entrée de la maison, et voici, des eaux sortaient 

sous le seuil de la maison, vers l'Orient, car la face 

de la maison était vers l'Orient ; et ces eaux-là 

descendaient du côté droit de la maison, du côté sud 

de l'autel. Puis il me fit sortir par le chemin de la porte 

nord, et me fit faire le tour par dehors, jusqu'à la 

porte extérieure, du côté de l'Orient, et voici, les 

eaux coulaient du côté droit. Quand cet homme 

s'avança vers l'Orient, il avait dans sa main un 

cordeau ; et il mesura mille coudées, puis il me fit 

traverser ces eaux-là, et j'avais de l'eau jusqu'aux 

chevilles. Puis il mesura mille autres coudées, et 

me fit traverser les eaux, j'avais de l'eau jusqu'aux 

genoux ; puis il mesura mille autres coudées, et me 

fit traverser, et j'avais de l'eau jusqu'aux reins. Il 

mesura mille autres coudées ; mais ces eaux-là 

étaient déjà un torrent que je ne pouvais traverser ; 

car ces eaux-là étaient si profondes qu'il fallait y 

traverser à la nage, c'était un torrent que l'on ne 

pouvait traverser. Alors il me dit : Fils de l'homme, 

as-tu vu ? Puis il me fit aller et revenir vers le bord 



23 
 

du torrent. Quand je revins, il y avait un grand 

nombre d'arbres sur les deux bords du torrent. Il me 

dit : Ces eaux couleront vers la Galilée Orientale, et 

elles descendront à la campagne, puis elles 

entreront dans la mer, et quand elles se seront 

jetées dans la mer, les eaux deviendront saines. Il 

arrivera que toute âme vivante qui se meut vivra 

partout où les deux torrents couleront, et il y aura 

une grande quantité de poissons ; car là où ces eaux 

entreront, les eaux deviendront saines, et tout vivra 

là où ce torrent parviendra. Il arrivera que des 

pêcheurs se tiendront le long de cette mer, depuis 

En-Guédi jusqu'à En-Eglaïm ; on étendra les filets, il 

y aura des poissons de diverses espèces, comme 

les poissons de la grande mer, et ils seront très 

nombreux. Ses marais et ses fosses ne seront pas 

assainis, ils seront abandonnés au sel. Auprès de ce 

torrent et sur ses deux bords, il croîtra des arbres 

fruitiers de toutes sortes. Leur feuillage ne se flétrira 

pas, et l'on trouvera toujours du fruit. Tous les mois, 

ils produiront des fruits mûrs, parce que les eaux de 

ce torrent sortent du lieu saint, et à cause de cela 
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leur fruit sera bon à manger, et leur feuillage servira 

de remède. » 

Dans le passage cité ci-dessus, le prophète Ezéchiel 

comme l’apôtre Jean a eu une vision du Saint-Esprit 

sous la forme d’un fleuve tirant sa source du trône 

du Père Celeste. Dans Psaumes 1 verset 3, David 

décrit l’homme comme « un arbre planté près des 

ruisseaux d'eaux, qui rend son fruit en sa saison, et 

dont le feuillage ne se flétrit pas». 

Etudions la progression de la vision d’Ezéchiel. 

2.1) L’eau aux chevilles : le zèle et la 

détermination [1] 

Lorsqu’on débute notre marche avec le Seigneur, on 

commence tout d’abord par se mouiller jusqu’aux 

chevilles. Notons que lors de la première pâque, 

Yahweh avait donné pour ordre à ses enfants de 

consommer l’agneau pascal de la manière suivante 

: « vos reins seront ceints, vous aurez vos 

sandales à vos pieds, et votre bâton à la main, et 

vous le mangerez à la hâte » (Exode 12 verset 11). 
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Les pieds devaient donc être chaussés ce qui 

signifie que les Hébreux devaient être prêts et 

déterminés à quitter l’Égypte. Or beaucoup de 

chrétiens sont semblables à la femme de Lot, ils 

commencent à marcher alors que leur cœur est 

partagé. Encore attachés aux choses de ce monde, 

ils ne sont pas prêts à renoncer à leur vie pour suivre 

Christ. Aussi, parce qu’ils s’arrêtent régulièrement 

pour regarder en arrière, ils finissent par mourir 

spirituellement (Genèse 19 verset 26). 

Jacques 4 verset 4 « Hommes et femmes adultères 

! Ne savez-vous pas que l'amitié du monde est 

inimitié contre Dieu ? Celui donc qui veut être ami du 

monde, se rend ennemi de Dieu. » 

Si donc nous ne montrons aucun empressement à 

sortir du monde, cela signifie que nous ne sommes 

pas prêts à marcher avec le Seigneur. 

Luc 9 verset 62 « Mais Jésus lui répondit : 

Quiconque met la main à la charrue, et regarde en 
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arrière n'est d'aucune utilité pour le Royaume de 

Dieu. » 

Ephésiens 6 versets 14 à 15 « Soyez donc fermes, 

ayant à vos reins la vérité pour ceinture, ayant revêtu 

la cuirasse de la justice ; et ayant vos pieds 

chaussés, prêts pour l'Evangile de paix. » 

2.2) L’eau jusqu’aux genoux : l’adoration [1] 

En progressant dans le fleuve, l’eau montait 

désormais jusqu’aux genoux. À chaque fois 

qu’Ezéchiel avait une vision de la gloire de Dieu, il 

tombait sur sa face. D’autres avant et après lui ont 

eu la même réaction devant la manifestation de la 

gloire divine. L’adoration fait partie intégrante de 

l’enfant de Dieu, c’est même la raison principale de 

son existence. 

Ephésiens 1 versets 4 à 6 « Selon qu'il nous a élus 

en lui avant la fondation du monde, afin que nous 

soyons saints et irrépréhensibles devant lui dans la 

charité, nous ayant prédestinés à être par 

l'adoption ses enfants par Jésus-Christ, selon le 
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bon plaisir de sa volonté, à la louange de la 

gloire de sa grâce, par laquelle il nous a rendus 

agréables en son bien-aimé. » 

Dieu désire être adoré en Esprit et en vérité (Jean 4 

verset 24). En Esprit, car c’est le Saint-Esprit qui 

nous révèle le Seigneur (1 Corinthiens 2 versets 11 

à 12). En vérité, c’est-à-dire avec un cœur sincère, 

réellement épris de lui. Dieu cherche de véritables 

adorateurs qui ne fléchissent pas les genoux devant 

Baal, mais qui lui restent fidèles en toutes 

circonstances. 

2.3) L’eau jusqu’aux reins : la transformation du 

cœur [1] 

Les Hébreux assimilaient les reins à la puissance de 

la procréation (Genèse 35 verset 11 ; Exode 1 verset 

5), au cœur, à l’homme intérieur. 

Esaïe 21 verset 3 « C'est pourquoi mes reins sont 

remplis de douleur ; les angoisses me saisissent 

comme les douleurs de celle qui enfante ; je suis 



28 
 

tourmenté à cause de ce que j'ai entendu, et j'ai été 

tout troublé à cause de ce que j'ai vu. » 

Jérémie 17 verset 10 « JE SUIS Yahweh, qui sonde 

le cœur, et qui éprouve les reins ; même pour rendre 

à chacun selon sa voie, et selon le fruit de ses 

actions. » 

Les reins du marcheur doivent être continuellement 

ceints par la ceinture de la vérité (Éphésiens 6 verset 

14). Cette vérité n’est pas un principe philosophico-

religieux, mais Jésus-Christ lui-même (Jean 14 

verset 6). 

Psaumes 51 verset 8 « Mais tu prends plaisir à la 

vérité au fond du cœur, et tu me fais connaître la 

sagesse au-dedans de moi. » 

Ainsi, l’eau, qui est aussi l’image de la Parole de 

Dieu, lorsqu’elle arrive au niveau des reins, cela 

signifie qu’elle a atteint le cœur et qu’elle l’a 

transformé en profondeur. Une fois de plus, cette 

transformation est la conséquence de la grâce de 

Dieu dans nos vies et de l’action directe de son 



29 
 

Esprit. Ceux qui veulent marcher avec Dieu doivent 

donc laisser le Seigneur régner totalement dans 

leurs cœurs. 

Ezéchiel 36 versets 26 à 28 « Je vous donnerai un 

nouveau cœur, je mettrai au-dedans de vous un 

Esprit nouveau ; j'ôterai de votre chair le cœur de 

pierre, et je vous donnerai un cœur de chair. Je 

mettrai mon Esprit au dedans de vous, je ferai en 

sorte que vous suiviez mes ordonnances, et que 

vous observiez et pratiquiez mes lois. Vous 

habiterez le pays que j'ai donné à vos pères, vous 

serez mon peuple, et je serai votre Dieu. » 

2.4) Nager dans les eaux : la conduite par 

l’Esprit. [1] 

Plus Ezéchiel avançait dans la profondeur des eaux, 

plus il était emporté par le courant. Ce courant c’est 

le vent de l’Esprit au sujet duquel Jésus a dit à 

Nicodème : « Le vent souffle où il veut, et tu en 

entends le bruit ; mais tu ne sais pas d’où il vient, ni 

où il va : Il en est ainsi de tout homme qui est né de 

l’Esprit. » (Jean 3 verset 8).  
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Ainsi, celui qui veut marcher avec Dieu doit accepter 

de se laisser emporter là où l’Esprit le désire sans 

opposer de résistance ni chercher à connaître à 

l’avance l’itinéraire. Le chemin peut sembler 

périlleux et risqué, mais nous devons l’emprunter 

par la foi, car toutes choses concourent au bien de 

ceux qui aiment Dieu (Romains 8 verset 28). Nul ne 

peut voir la gloire de Dieu en restant dans sa zone 

de confort, c’est-à-dire à l’endroit où l’on a pied 

(formalisme, religiosité, etc.). Nous devons renoncer 

à vouloir garder le contrôle sur nos vies et laisser 

entièrement les commandes au Seigneur qui nous 

amènera alors à des niveaux inimaginables avec lui.  

« Tous ceux qui sont conduits par l’Esprit de Dieu 

sont fils de Dieu » nous dit la Parole (Romains 8 

verset 14). Ainsi, le véritable chrétien ce n’est pas 

celui qui se réclame ouvertement de Christ et qui 

fréquente assidûment une assemblée, mais celui qui 

marche par l’Esprit (Romains 8 verset 1). Ces 

chrétiens-là sont réellement libres. Ils ne sont plus 

esclaves ni du péché, ni des démons, ni du monde, 



31 
 

ni des traditions ni de la philosophie ni de la religion 

ni des hommes. 

2 Pierre 2 versets 1 et 17 « Mais comme il y a eu de 

faux prophètes parmi le peuple, il y aura aussi parmi 

vous de faux docteurs, qui introduiront secrètement 

des sectes de perdition, et reniant le Seigneur qui les 

a achetés, attireront sur eux-mêmes une perdition 

soudaine. (...) Ce sont des fontaines sans eau et 

des nuées agitées par un tourbillon de vent : 

l'obscurité des ténèbres leur est réservée pour 

l'éternité. » En ces derniers temps, nous 

remarquons une montée exponentielle des faux 

prophètes et des faux docteurs. Des personnes qui 

n’ont pas Le Saint-Esprit en elles et qui dirigent le 

peuple.  

Ce n’est pas étonnant quand nous voyons : 

 Le peuple être dépouillé par ces faux 

prophètes. Il lui a été enseigné que s’il donne 

sa dîme, Dieu va le bénir financièrement. 
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Pourtant nous ne sommes plus supposés 

donner la dîme.  

 Des personnes se faire voler et qui achètent 

tout ce que leurs faux pasteurs vendent. Cela 

peut se traduire par la vente des huiles 

d’olive, des tissus, etc. 

 Des personnes qui mangent de l’herbe et 

boivent de l’essence parce que leur faux 

homme de Dieu a parlé. 

 Des personnes qui sont interdites d’aller 

visiter d’autres assemblées. 

 Des personnes qui croient en un Dieu qui est 

désigné en trois personnes, Père, Fils et 

Saint-Esprit d’où la notion de sainte trinité.  

 Des personnes prier des morts ou des anges 

dans le but d’atteindre Dieu. On leur a 

enseigné que les saints ou Marie 

adresseraient des prières au Père faisant 

d’eux des intermédiaires entre Dieu et les 

hommes. 
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 Des personnes qui croient que Marie est la 

mère de Dieu pourtant Dieu est sans père, 

sans mère, sans généalogie, n’ayant ni 

commencement de jours ni fin de vie 

(Hébreux 7 verset 3). 

 Des personnes ne pas travailler le samedi ou 

dimanche pensant que ce sont les jours du 

Seigneur et qu’il faut les honorer.  

 Des chrétiens qui prient pour avoir un berger, 

une sorte de guide dont le rôle serait de les 

conseiller, de les orienter et surtout de les 

protéger contre Satan d’où le concept de 

couverture spirituelle.   

 Des personnes employer des objets, des 

statues considérés comme saints ou 

favorisant l’accès à Dieu dans le cadre de la 

prière. 

Tous ces faux hommes de Dieu sont des fontaines 

sans eau. Ils n’ont pas Le Saint-Esprit en eux. Et 

quand nous suivons de telles personnes, nous nous 
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souillons et pourrons finir en enfer à cause des faux 

messages qui nous sont enseignés.  

L’un des frères de Jésus-Christ homme, Jude a 

poursuivi dans ce même élan par Le Saint-Esprit et 

dit : « Car il s'est glissé certains hommes, dont la 

condamnation est écrite depuis longtemps, des 

impies, qui changent la grâce de notre Dieu en 

luxure sans bride, et qui renient le seul 

Maître Yéhoshoua Mashiah, notre Dieu et Seigneur. 

(…) Ce sont des écueils dans vos agapes, faisant 

des festins avec vous sans crainte, se nourrissant 

eux-mêmes. Ce sont des nuées sans eau, 

emportées par des vents çà et là, des arbres de fin 

d'automne sans fruits, deux fois morts, 

déracinés, des vagues impétueuses de la mer, 

rejetant l'écume de leurs impuretés, des étoiles 

errantes, à qui l'obscurité des ténèbres est réservée 

éternellement. »  

Soyons en communion intime avec Le Saint-Esprit 

afin de connaitre les profondeurs de Jésus et grandir 

dans la connaissance précise et correcte de La 
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vérité car L’Esprit sonde toutes choses, même les 

choses profondes de Dieu (1 Corinthiens 2 versets 

10 à 11). 
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CHAPITRE 3 : LA SOURCE D’EAU VIVE 

COMME PAROLE DE DIEU 

Nous avons étudié par La Grace de Dieu que Jésus-

Christ est La source d’eau vive et aussi que l’eau de 

vie peut représenter Le Saint-Esprit. Au 

commencement était la Parole, la Parole était 

tournée vers Dieu, et Dieu était la Parole. Dans les 

lignes suivantes, nous allons étudier la source d’eau 

vive comme étant la Parole de Dieu.  

Jésus dans Jean chapitre 4 a eu une bonne 

conversation avec une femme samaritaine. Jean 4 

versets 4 à 7 « Or il fallait qu'il traverse la Samarie. 

Il arriva dans une ville de Samarie, nommée Sychar, 

près du champ que Jacob avait donné à Joseph, son 

fils. Or il y avait là la fontaine de Jacob; et Jésus, 

fatigué du voyage, se tenait là assis sur la fontaine. 

C'était environ la sixième heure. Et une femme 

samaritaine vint puiser de l'eau, Jésus lui dit: Donne-

moi à boire. »  

Une femme samaritaine avait laissé sa maison avec 

sa cruche ayant pour objectif d’aller puiser de l’eau 
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à la fontaine de Jacob. Cette eau était probablement 

indispensable pour la cuisson, la vaisselle; et les 

choses semblables. Cette eau peut représenter la 

mauvaise doctrine que nous avons reçu dans les 

assemblées, les traditions de nos pères, la culture 

que nous avons reçu des Hommes. Jean 4 verset 13 

« Jésus répondit, et lui dit : Quiconque boit de cette 

eau-ci aura encore soif. » Ceux et celles qui boivent 

des eaux amères citées plus haut, seront toujours 

esclaves. Colossiens 2 verset 8 « Prenez garde que 

personne ne fasse de vous sa proie par la 

philosophie, et par de vaines tromperies conformes 

à la tradition des hommes et aux rudiments du 

monde, et non selon Christ. » Jean 8 verset 34 

« Jésus leur répondit : En vérité, en vérité, je vous 

dis : Quiconque se livre au péché est esclave du 

péché. » 1 Corinthiens 7 verset 23 « Vous avez été 

rachetés à un grand prix, ne devenez pas les 

esclaves des hommes. » 
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Afin de régénérer la femme samaritaine, Jésus a 

commencé à casser ou renverser les faux 

fondements dont elle avait reçus : 

1) Elle avait reçu un mauvais évangile, car elle 

a eu cinq maris et vivait dans l’impudicité 

(Jean 4 verset 18). Jérémie 23 versets 9 à 11 

et 13 à 14 « A cause des prophètes mon 

cœur est brisé au-dedans de moi, tous mes 

os se relâchent; je suis comme un homme 

ivre, et comme un homme que le vin a 

surmonté, à cause de Yahweh, et à cause 

des paroles de sa sainteté. Car le pays est 

rempli d'hommes qui commettent l'adultère ; 

et le pays est en deuil à cause de la 

malédiction : Les pâturages du désert sont 

desséchés, leur course ne va qu'au mal, et 

leur force à ce qui n'est pas droit. Car le 

prophète et le prêtre sont corrompus ; j'ai 

même trouvé dans ma maison leur 

méchanceté, dit Yahweh. Or j'ai vu de la folie 

dans les prophètes de Samarie, car ils 
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prophétisaient par Baal, et faisaient égarer 

mon peuple Israël. Mais j'ai vu des choses 

horribles dans les prophètes de Jérusalem 

car ils commettent des adultères, et ils 

marchent dans le mensonge ; ils fortifient les 

mains de ceux qui font le mal, afin qu'aucun 

ne se détourne de sa méchanceté ; ils me 

sont tous comme Sodome, et les habitants de 

la ville comme Gomorrhe. » Nous voyons 

cette montée du faux évangile dans ces 

temps de la fin. Des personnes qui pourtant 

très sincères, reçoivent des faux évangiles ; 

le fait de ne pas croire que Jésus est Le seul 

Dieu, le fait de ne pas croire à l’œuvre de La 

Croix, le fait de ne pas croire que Jésus est 

Le seul Rédempteur de l’humanité, le fait que 

des personnes peuvent se marier et se 

remarier à leur guise, le fait de croire que des 

jeunes peuvent se livrer à l’impudicité 

volontairement et que Dieu qui est Amour leur 

pardonnera. 
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2) Elle avait été endoctrinée par les traditions de 

ses pères et croyait que le lieu d’adoration 

serait au Mont Garizim ou Montagne de 

Sichem en Samarie de manière perpétuelle, 

(Jean 4 verset 20). Jésus renverse les 

fondements et commandements d’Hommes 

que la femme samaritaine avait reçus en 

disant « Femme, crois-moi, l'heure vient où 

ce ne sera ni sur cette montagne ni à 

Jérusalem que vous adorerez le Père » (Jean 

4 verset 21). Nous voyons ce cas dans ces 

temps de la fin. Des personnes qui ont reçus 

des doctrines de leur pères et quand La 

Parole de Vérité est présentée, ces 

personnes au lieu de se repentir, continuent 

dans leur incrédulité. Nous voyons des 

personnes qui partent se faire rebaptiser 

dans les eaux du Jourdain croyant recevoir 

quelques onctions, des personnes qui partent 

prier sur les murs de lamentations croyant 

que Jésus les exaucera, des personnes qui 

consultent des morts pourtant La Parole de 



41 
 

Dieu dit : « Ne vous tournez point vers ceux 

qui évoquent les morts, ni vers les devins ; ne 

cherchez point à vous rendre impurs avec 

eux. JE SUIS Yahweh, votre Dieu. » 

(Lévitique 19 verset 31). Lévitique 20 verset 

27 « Si un homme ou une femme évoquent 

les morts ou se livrent à la divination, ils 

mourront, ils mourront ; on les lapidera. Leur 

sang sera sur eux. » Il y a des familles qui 

vendent leur fille en pratiquant la cérémonie 

de la dot. Pourtant dans toutes les Ecritures, 

le mot Dot apparait moins de sept fois et il 

vient de l’hébreux « Mohar » qui veut dire 

« prix d’achat d’une épouse. » Et la dot était 

payée si et seulement : « Si un homme séduit 

une vierge qui n'est pas fiancée et couche 

avec elle, il paiera sa dot, il paiera sa dot et la 

prendra pour femme » Exode 22 verset 16. 

La Dot selon La Bible était payée seulement 

si un homme déshonorait une vierge qui 

n’était pas fiancée.  
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3) La femme samaritaine pensait que ses pères 

et elle adoraient Le Vrai Dieu, (Jean 4 verset 

22). Il y’a une montée exponentielle au niveau 

de la confusion du Véritable Dieu. Certains 

disent qu’il y’a 3 dieux, d’autres se font des 

dieux, d’autres encore ne connaissent pas qui 

est Le Véritable Dieu, et il y a ceux qui ne 

connaissent plus qui prier. Deutéronome 6 

verset 4 « Ecoute Israël ! Yahweh, notre Dieu, 

Yahweh est UN. » Toute La Bible nous 

présente un Dieu qui est UN, un Dieu qui est 

indivisible, Dieu n'est pas trois personnes en 

une, mais UN. Cette parole de Deutéronome 

annonce un monothéisme absolu. Elle 

s'oppose catégoriquement au polythéisme 

des Cananéens qui adoraient de multiples 

dieux, les étoiles, la lune, le soleil, les arbres, 

les rois etc. 2 Pierre 1 verset 1 « Simon 

Pierre, esclave et apôtre de Jésus-Christ, à 

vous qui avez reçu en partage une foi du 

même prix que la nôtre, par la justice de 

notre Dieu et Sauveur Jésus-Christ. » Le 
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frère Pierre annonce avec force que Jésus 

est Le Seul Dieu. 1 Jean 5 verset 20 « Or 

nous savons que le Fils de Dieu est venu, et 

il nous a donné l'intelligence pour connaître le 

Véritable ; et nous sommes dans le Véritable, 

en son Fils Jésus-Christ. Il est le vrai Dieu, 

et la vie éternelle. » Jésus est Le Vrai et 

Unique Dieu en qui nous devons placer toute 

notre confiance. 

4) Elle connaissait que Le Messie devait venir, 

mais elle n’a pas saisi que Le Messie était à 

côté d’elle, (Jean 4 versets 25 à 26). Plusieurs 

personnes en ces temps de la fin connaissent 

que Jésus reviendra juger le monde, mais 

plusieurs par leur manière de vivre et d’agir 

témoignent qu’elles ignorent complètement le 

temps dans lequel nous nous trouvons. 

Plusieurs se comportent comme s’ils vivront 

éternellement sur la terre, ceci à cause de 

l’évangile de prospérité par lequel elles sont 

endoctrinées. Hébreux 11 verset 13 « Tous 

ceux-ci sont morts dans la foi, sans avoir reçu 
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les choses dont ils avaient eu les promesses, 

mais ils les ont vues de loin, crues, et saluées, 

et ils ont confessé qu'ils étaient étrangers et 

voyageurs sur la terre. » Apocalypse 22 

versets 11 à 12 « Que celui qui est injuste soit 

encore injuste, et que celui qui est souillé se 

souille encore ; et que celui qui est juste 

pratique encore la justice ; et que celui qui est 

saint se sanctifie encore ! Voici, je viens à 

toute vitesse, et ma rétribution est avec 

moi pour rendre à chacun selon son œuvre. » 

C’est le temps de nous réveiller du sommeil, 

nous repentir et nous réconcilier avec Jésus 

car notre Créateur revient à grande vitesse. 

Romains 13 versets 11 à 14 « Même vu la 

saison, parce qu'il est déjà l'heure de nous 

réveiller du sommeil ; car maintenant le salut 

est plus près de nous que lorsque nous avons 

cru. La nuit est avancée et le jour approche. 

Rejetons donc les œuvres des ténèbres, et 

soyons revêtus des armes de lumière. 

Marchons honnêtement, comme en plein 
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jour, loin des orgies et de l'ivrognerie, du 

concubinage et de la luxure sans bride, des 

querelles et des jalousies. Mais soyez revêtus 

du Seigneur Jésus-Christ, et n'ayez pas soin 

de la chair pour accomplir ses convoitises. » 

Jésus ayant brisé tous les faux fondements que la 

femme samaritaine avait reçus et qui étaient un frein 

à sa percée spirituelle, elle s’est dépouillée de ce 

qu’elle avait reçus car : Jean 4 verset 28 dit « La 

femme, ayant laissé sa cruche, s'en alla dans la ville, 

et elle dit aux habitants. » Elle a laissé sa cruche, 

elle s’est dépouillée de tout ce qu’elle avait reçu de 

ses pères et elle est allée témoigner de Jésus aux 

habitants de la ville. Jean 4 versets 29 et 42 « Venez 

voir un homme qui m'a dit tout ce que j'ai fait, ne 

serait-ce pas le Christ ? Et ils disaient à la femme : 

Ce n'est plus à cause de ta parole que nous croyons 

; car nous l'avons entendu nous-mêmes, et nous 

savons qu'il est véritablement le Christ, le Sauveur 

du monde. » 
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Ephésiens 5 versets 25 à 27 « Et vous maris, aimez 

vos femmes, comme Christ a aimé l'Eglise, et s'est 

livré lui-même pour elle, afin de la sanctifier en la 

purifiant et en la lavant par le bain d'eau de la 

parole ; afin de faire paraître devant lui cette Eglise 

glorieuse, sans tache, ni ride, ni rien de semblable, 

mais sainte et irréprochable. » 

Les Ecritures nous présentent l’eau comme étant 

aussi La Parole de Dieu et qui est indispensable 

pour toute personne (chrétiens et païens). 

 

Quelques fonctions de l’eau sont les suivantes : 

 L’eau pour le Lavage et la Purification  

Hébreux 10 versets 21 à 22 « Et ayant un 

Grand-Prêtre établi sur la maison de 

Dieu, approchons-nous de lui avec un cœur 

sincère, et une foi inébranlable, ayant les 

cœurs purifiés d'une mauvaise conscience, et 

le corps lavé d'une eau pure. » Toute 

personne quel que soit son état peut être 
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lavée par La Parole de Dieu afin d’être sainte 

et déclarée juste par Jésus.  

1 Corinthiens 6 verset 11 « Et c'est là ce que 

vous étiez. Mais vous avez été lavés, mais 

vous avez été sanctifiés, mais vous avez été 

justifiés par le Nom du Seigneur Jésus, et 

par l'Esprit de notre Dieu. » Exode 29 verset 

4 « Puis, tu feras approcher Aaron et ses fils 

à l'entrée de la tente d'assignation, et tu les 

laveras avec de l’eau. »  

 Jean 15 verset 3 « Vous êtes déjà purs, à 

cause de la parole que je vous ai enseignée. 

» Dans le temple, l’un des ustensiles était la 

cuve d’airain qui servait de purification. Exode 

30 versets 17 à 21 « Yahweh parla encore à 

Moïse, en disant : Fais aussi une cuve de 

cuivre, avec sa base d'airain, pour s'y laver. 

Et tu la mettras entre la tente d'assignation et 

l'autel, et tu mettras de l'eau dedans ; Aaron 

et ses fils y laveront leurs mains et leurs 

pieds. Quand ils entreront dans la tente 

d'assignation ils se laveront avec de l'eau, 
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afin qu'ils ne meurent pas, et quand ils 

approcheront de l'autel pour faire le service, 

afin de faire fumer l'offrande consumée par le 

feu à Yahweh. Ils laveront donc leurs pieds 

et leurs mains, afin qu'ils ne meurent pas ; 

ce sera pour eux une ordonnance 

perpétuelle, tant pour Aaron que pour ses fils, 

dans leur génération. » Le Grand-Prêtre et les 

fils d’Aaron devaient laver leurs mains et 

pieds dans la cuve d’airain avant d’entrer 

dans la tente d’assignation.  

Selon Exode 38 le verset 8, la base de la cuve 

d’airain avec des miroirs des femmes qui est 

une image de l’examen de soi. 2 Corinthiens 

13 verset 5 « Examinez-vous vous-mêmes, 

si vous êtes dans la foi. Éprouvez-vous 

vous-mêmes. Ne reconnaissez-vous pas que 

Yéhoshoua Mashiah est en vous ? À moins 

peut-être que vous ne soyez réprouvés. » 

Jean 2 verset 6 à 7 « Or il y avait là six vases 

de pierre destinés aux purifications des Juifs, 

contenant chacun deux ou trois mesures. Et 



49 
 

Yéhoshoua leur dit : « Remplissez d'eau ces 

vases. » Et ils les remplirent jusqu'en haut. » 

Ezéchiel 16 versets 1 à 4 « De nouveau la 

parole de Yahweh vint à moi en disant : « Fils 

de l'homme, fais connaître à Yeroushalaim 

ses abominations ! Et dis : Ainsi parle Adonaï 

Yahweh à Yeroushalaim : Par ton origine et 

ta naissance, tu es du pays de Canaan. Ton 

père était Amoréen, et ta mère une 

Héthienne. Quant à ta naissance, le jour où tu 

naquis, ton cordon ombilical n'a pas été 

coupé, tu n'as pas été lavée dans l'eau 

pour être nettoyée ; de sel tu n'as pas été 

salée, et d'enveloppe tu n'as pas été 

enveloppée. » Nettoyée vient de l’hébreux 

« mish‘iy » qui veut dire purifiée ; propreté.  

Selon la culture hébraïque, l’eau servait aussi 

à nettoyer les pieds des visiteurs. Comme 

des personnes marchaient plus avant, les 

pieds étaient sales à cause de la marche. 

Nous voyons cela dans Luc 7 versets 40 à 50 

« Et Yéhoshoua prenant la parole, lui dit : « 
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Shim’ôn, j'ai quelque chose à te dire. » « 

Docteur, parle, répondit-il. » « Un créancier 

avait deux débiteurs : L'un lui devait 500 

deniers, et l'autre 50. Et comme ils n'avaient 

pas de quoi payer, il leur remit à tous les deux 

leur dette. Lequel l'aimera le plus ? » Et 

Shim’ôn répondant, lui dit : « Celui, je pense, 

à qui il a le plus remis. » Yéhoshoua lui dit : « 

Tu as droitement jugé. » Alors se tournant 

vers la femme, il dit à Shim’ôn : « Vois-tu cette 

femme ? Je suis entré dans ta maison, et tu 

ne m'as pas donné d'eau pour laver mes 

pieds, mais elle, elle les a mouillés de ses 

larmes et elle les a essuyés avec ses propres 

cheveux. Tu ne m'as pas donné un baiser, 

mais elle, depuis que je suis entré, n'a cessé 

d'embrasser tendrement mes pieds. Tu n'as 

pas oint ma tête d'huile, mais elle, elle a oint 

mes pieds avec un baume. À cause de cela, 

je te le dis, ses nombreux péchés sont 

pardonnés, car elle a beaucoup aimé. Or 

celui à qui on pardonne peu aime peu. » Puis 
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il dit à la femme : « Tes péchés sont 

pardonnés. » Et ceux qui sont avec lui à table 

commencent à se dire entre eux : « Qui est 

celui-ci qui pardonne même les péchés ? 

» Mais il dit à la femme : « Ta foi t'a sauvée. 

Va en paix. » 

 L’eau est vitale pour la santé 

Nombres 20 verset 7 à 8 « Yahweh parla à 

Moshè, en disant : « Prends la verge, et 

convoque l'assemblée, toi et Aaron, ton frère. 

Vous parlerez en leur présence au rocher, et 

il donnera son eau. Ainsi tu leur feras sortir de 

l'eau du rocher, et tu donneras à boire à 

l'assemblée et à leur bétail. » L'eau apporte 

les nutriments essentiels au bon 

fonctionnement du corps humain, régule 

notre température, favorise l'élimination des 

déchets et des toxines… l'eau 

est indispensable à notre santé. D’ailleurs, 

saviez-vous qu’environ 60 % de notre 

organisme est composé d’eau ? Afin d’être 

suffisamment hydraté, un adulte sédentaire 
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vivant en climat tempéré devrait boire en 

moyenne 1,5 litre d’eau par jour. Cet apport 

en eau doit cependant être adapté en fonction 

du climat, de l’âge et de l’activité physique de 

chacun. 

Juges 15 versets 16 à 19 « Puis Shimshôn dit 

: « Avec une mâchoire d'âne, un tas, deux tas. 

Avec une mâchoire d'âne, j'ai tué 1 000 

hommes. » Quand il cessa de parler, il jeta de 

sa main la mâchoire. On appela ce lieu 

Ramath-Léchi. Il eut extrêmement soif et 

invoqua Yahweh en disant : « Tu as accordé 

par la main de ton serviteur cette grande 

délivrance. Maintenant mourrais-je de soif et 

tomberais-je entre les mains des incirconcis ? 

» Alors Dieu fendit un creux qui était dans la 

mâchoire, et il en sortit de l'eau. Shimshôn 

but, l'esprit lui revint, et il reprit vie. C'est 

pourquoi on a appelé cette source du nom 

d'En-Hakkoré. Elle existe encore aujourd'hui 

à Léchi. » Après avoir été lié et livré aux 

philistins par les hommes de Juda, Samson 
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eut extrêmement soif et invoqua Yahweh. 

Dieu lui a donné de l’eau qui a permis à 

Samson de retrouver les forces. Et Dieu a 

livré les philistins entre ses mains.  

Esaïe 48 versets 18 à 22 « Ô ! Si tu étais 

attentif à mes commandements, ta paix serait 

comme un fleuve, et ta justice comme les flots 

de la mer. Ta postérité serait comme le sable, 

et ceux qui sortent de tes entrailles comme 

les grains de sable. Son nom ne serait pas 

retranché ni effacé de devant ma face. Sortez 

de Babylone, fuyez loin des Chaldéens ! 

Publiez ceci avec une voix de chant de 

triomphe, annoncez-le, portez ceci jusqu'aux 

extrémités de la terre, dites : “Yahweh a 

racheté son serviteur Yaacov !” Et ils n'auront 

pas soif dans les déserts où il les conduira : il 

fera jaillir pour eux l'eau hors du rocher, 

même il leur fendra le rocher et les eaux 

couleront. Il n'y a pas de paix pour les 

méchants, dit Yahweh. » Psaumes 78 verset 

15 « Il fendit les rochers dans le désert, et leur 
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donna à boire d'abondantes eaux, comme s'il 

eût puisé des abîmes. » Dans le désert, Dieu 

a donné de l’eau à Son peuple.  L'eau est 

indispensable à la vie, sans elle il n'y aurait 

aucune vie possible sur terre. Le constat 

est simple, tous les êtres vivants ont besoin 

de l’eau. Exode 17 versets 1 à 6 « Et toute 

l'assemblée des enfants d'Israël partit du 

désert de Sin, selon les marches que Yahweh 

leur avait ordonnées. Ils campèrent à 

Rephidim, où il n'y avait pas d'eau à boire 

pour le peuple. Et le peuple contesta avec 

Moshè. Et ils lui dirent : « Donnez-nous de 

l'eau à boire. » Et Moshè leur dit : « Pourquoi 

contestez-vous avec moi ? Pourquoi tentez-

vous Yahweh ? » Le peuple eut donc soif 

dans ce lieu, faute d'eau, et le peuple 

murmura contre Moshè. Il disait : « Pourquoi 

nous as-tu fait monter hors d'Égypte, pour 

nous faire mourir de soif, nous, nos enfants et 

nos troupeaux ? » Et Moshè cria à Yahweh, 

en disant : « Que ferai-je à ce peuple ? 
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Encore un peu et ils me lapideront. » Et 

Yahweh répondit à Moshè : « Passe devant 

le peuple et prends avec toi des anciens 

d'Israël, prends aussi dans ta main la verge 

avec laquelle tu as frappé le fleuve, et viens 

! Voici, je vais me tenir là devant toi sur le 

rocher d'Horeb. Tu frapperas le rocher, il en 

sortira des eaux et le peuple en boira. » 

Moshè donc fit ainsi aux yeux des anciens 

d'Israël » 

 L’eau pour le baptême 

Jean 3 versets 22 à 23 « Après ces choses, 

Yéhoshoua vint avec ses disciples dans le 

pays de Judée. Là, il séjournait avec eux et il 

baptisait. Or Yohanan baptisait aussi à Énon, 

près de Salim, parce qu'il y avait là beaucoup 

d'eau, et on y venait pour être baptisé. » 

Baptiser en Grec est « Baptizo » qui veut dire 

plonger, immerger, submerger. Après avoir 

été baptisé dans Le Saint-Esprit, nous 

sommes appelés à passer par les eaux du 

baptême si nous avons les capacités. Bien 
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que le baptême d’eau ne soit pas salutaire, 

cependant, si nous avons les moyens d’être 

baptisé par immersion, faisons-le.  

1 Pierre 3 versets 19 à 22 « C'est aussi en lui 

qu'il est allé prêcher aux esprits en prison, et 

qui furent rebelles autrefois, quand la 

patience de Dieu les attendait pour la 

dernière fois durant les jours de Noah, tandis 

que l'arche se préparait dans laquelle un petit 

nombre d'âmes, c'est-à-dire huit, furent 

sauvées à travers l'eau, figure à laquelle 

correspond le baptême, qui n'est pas la 

purification des souillures de la chair, mais la 

demande faite à Dieu d'une bonne 

conscience, et qui maintenant nous sauve 

par le moyen de la résurrection de 

Yéhoshoua Mashiah, qui étant allé au ciel, 

est à la droite de Dieu, et à qui sont assujettis 

les anges, les dominations et les 

puissances. » Le baptême d’eau est la 

demande faite à Dieu d'une bonne 

conscience. Donc, il n’est réservé qu’aux 
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personnes qui sont converties et qui ont la 

capacité de faire des choix. Mais, nous 

voyons de nos jours le baptême des enfants 

qui au sein de l’église catholique, est le 

sacrement premier et fondamental qui 

constitue le signe juridique et sacral de 

l’insertion dans l’Eglise du Christ. Augustin, 

évêque d’Hippone (354-430) semble être l’un 

des premiers à pratiquer et enseigner le 

baptême des enfants. Le taux de mortalité 

infantile élevé au XIIème siècle aurait 

encouragé sa pratique. Le baptême des 

enfants devint un sacrement au Concile de 

Latran IV (1215). 

Actes 8 versets 35 à 39 « Alors Philippe, 

ouvrant sa bouche, et commençant par cette 

Écriture, lui annonça l'Évangile de 

Yéhoshoua. Comme ils continuaient leur 

chemin, ils arrivèrent à un endroit où il y avait 

de l'eau. Et l'eunuque dit : « Voici de l'eau. 

Qu'est-ce qui empêche que je ne sois 

baptisé ? » Philippe dit : « Si tu crois de 
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tout ton cœur, cela t'est permis. » Et 

répondant, il dit : « Je crois que Yéhoshoua 

Mashiah est le Fils de Dieu. » Et il ordonna 

d'arrêter le char. Philippe et l'eunuque 

descendirent tous deux dans l'eau, et Philippe 

le baptisa. Mais, quand ils furent remontés de 

l’eau, l’Esprit du Seigneur enleva Philippe, et 

l’eunuque ne le vit plus, car il continua son 

chemin tout joyeux. »  

L’eau est vitale pour le corps et doit être pure pour 

notre bonne santé. Toute eau empoisonnée peut 

causer la destruction de nos organes internes, 

provoquer des maladies et nous conduire à la mort. 

Jérémie 2 verset 18 « Et maintenant, qu'as-tu à faire 

d'aller en Egypte, pour boire l'eau du Schichor ? 

Qu'as-tu à faire d'aller en Assyrie, pour boire l'eau 

du fleuve ? ».  

Schichor en Hébreux veut dire « sombre, noir, 

boueux. » Le peuple de Juda avait abandonné Jésus 

et il s’est enivré avec des eaux empoisonnées qui 
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est l’image du faux évangile, de la fausse parole, de 

la fausse doctrine. Schichor peut aussi représenter 

les fédérations d’églises, les concerts chrétiens 

payants, les formations bibliques payantes, les fêtes 

d’anniversaire des pasteurs ou des églises, les 

calendriers des églises avec la photo des pasteurs 

qui sont payants, les huiles payantes pour soit disant 

chasser des démons, l’eau bénite pour soit disant se 

protéger. 

Jérémie 8 verset 14 « Pourquoi restons-nous assis 

? Assemblez-vous et entrons dans les villes fortes, 

et nous serons là en repos ! Car Yahweh, notre Dieu, 

nous réduit au silence, et il nous fait boire des eaux 

empoisonnées, parce que nous avons péché 

contre Yahweh. » Des prophètes se sont corrompus 

et sont devenus faux. Jérémie 23 verset 15 « C'est 

pourquoi, ainsi parle Yahweh des armées sur les 

prophètes : Voici, je vais leur faire manger de 

l'absinthe, et leur ferai boire des eaux 

empoisonnées ; car c'est par les prophètes que la 

profanation est venue dans tout le pays. » 
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En ces temps de la fin, nous voyons une montée 

exponentielle des faux évangiles. Les évangiles qui 

nient que Jésus est Le Seul Véritable Dieu, qui nient 

La Divinité et l’Humanité de Jésus, qui nient 

l’existence de Dieu, qui parlent de la prospérité, qui 

enseignent sur la trinité, sur le purgatoire, sur la 

prière adressée aux saints, sur la couverture 

spirituelle, sur la bénédiction nuptiale, sur 

l’assomption, sur Marie comme étant la mère de 

Dieu pourtant Hébreux 7 verset 3 nous enseigne que 

Dieu n’a pas de mère, ni de père, ni de généalogie, 

ni de commencement de jours ni fin de vie. 

2 Pierre 2 versets 1 à 2 et 17 « Mais comme il y a eu 

de faux prophètes parmi le peuple, il y aura aussi 

parmi vous de faux docteurs, qui introduiront 

secrètement des sectes de perdition, et reniant le 

Seigneur qui les a achetés, attireront sur eux-

mêmes une perdition soudaine. Et beaucoup les 

suivront dans leur perdition, et à cause d'eux, la 

voie de la vérité sera blasphémée. Ce sont des 

fontaines sans eau, des nuées agitées par le 
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tourbillon, et des gens à qui l'obscurité des ténèbres 

est réservée éternellement. » Pierre par L’Esprit 

confirme qu’en ces temps de la fin, il y’aura des faux 

docteurs qui introduiront secrètement des sectes 

de perdition et malheureusement plusieurs les 

suivront. Ces personnes n’ont pas La parole qui 

vient d’en haut qui est nécessaire pour le salut de 

nos âmes. Elles sont sans eau.  

Jude 1 versets 11 à 12 « Malheur à eux ! Car ils ont 

suivi la voie de Caïn, ils se sont jetés dans 

l'égarement de Balaam pour une récompense, ils ont 

péri par une rébellion semblable à celle de Koré. Ce 

sont des écueils dans vos agapes, lorsqu'ils 

prennent leurs repas avec vous sans crainte, et se 

repaissant eux-mêmes. Ce sont des nuées sans 

eau, emportées par des vents çà et là ; des arbres 

au déclin de l'automne sans fruits, deux fois morts, 

et déracinés. » 

Jean 3 verset 5 « Yéhoshoua répondit : « Amen, 

amen, je te le dis : Si quelqu'un ne naît d'eau et 

d'Esprit, il ne peut entrer dans le Royaume de 
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Dieu. » L’eau dont il est question dans ce verset est 

La parole de Dieu. Jacques 1 verset 18 « Parce qu'il 

l'a voulu, il nous a engendrés par la parole de 

vérité afin que nous soyons en quelque sorte les 

premières de ses créatures. » Malheureusement, 

cette parole de la vérité a disparu dans plusieurs 

églises dites chrétiennes.  

Amos 8 versets 11 à 12 « Voici, les jours viennent, 

dit Adonaï Yahweh, où j'enverrai la famine dans le 

pays, non une famine de pain, ni une soif d'eau, 

mais d'entendre les paroles de Yahweh. Ils 

erreront d'une mer à l'autre, du nord à l'est, ils iront 

çà et là pour chercher la parole de Yahweh, et ils ne 

la trouveront pas. » Parce que la créature a rejeté Le 

Créateur qui est béni éternellement, La véritable 

parole de Jésus n’est plus prêchée dans nos 

réunions de prières.  

Les messages suivants ne sont plus prêchés : 

 La divinité de Jésus-Christ : Jésus est Dieu ; 

 Le Royaume de Dieu ; 
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 La Sanctification ; 

 Un seul corps ; 

 Un seul Esprit ; 

 Une seule espérance ; 

 Un seul Seigneur ; 

 La Foi en Dieu ; 

 La doctrine des baptêmes ; 

 La repentance des œuvres mortes ; 

 L’imposition des mains ; 

 La résurrection des morts ; 

 Le jugement éternel ; 

 La communion fraternelle ; 

 La fraction du pain ; 

 Les prières et les doctrines semblables. 

Nous voyons plutôt un autre évangile qui est prêché. 

Un évangile terrestre. 2 Timothée 3 versets 1 à 5 

« Or sache aussi ceci, que dans les derniers jours il 

surviendra des temps difficiles. Car les gens seront 

amoureux d'eux-mêmes, aimant l'argent, fanfarons, 

orgueilleux, blasphémateurs, rebelles à leurs 

parents, ingrats, irréligieux, sans affection naturelle, 
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sans fidélité, calomniateurs, intempérants, cruels, 

opposés à la bonté et aux hommes bons, traîtres, 

emportés, enflés d'orgueil, amis des voluptés plutôt 

qu'amis de Dieu, ayant l'apparence de la piété, mais 

en ayant renié la force. Éloigne-toi donc de telles 

gens. » Le culte de la personnalité est prêché en ces 

temps de la fin. Plusieurs personnes ne boivent plus 

la source d’eau vive qui est la véritable parole de 

Dieu.  

2 Timothée 4 versets 1 à 4 « Je t'en conjure devant 

Dieu, le Seigneur Yéhoshoua Mashiah, qui doit juger 

les vivants et les morts lors de son apparition et de 

son règne, prêche la parole, sois présent quand 

l'occasion se présente ou hors saison. Reprends, 

censure, exhorte avec une entière patience et 

doctrine. Car il viendra un temps où les gens ne 

supporteront plus la saine doctrine, mais aimant 

qu'on leur chatouille les oreilles, ils accumuleront 

docteurs sur docteurs selon leurs propres désirs. Et 

ils détourneront vraiment leurs oreilles de la vérité et 

se tourneront vers les fables. » Des personnes 
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veulent entendre que si elles donnent leur dîme, 

même si elles sont dans le péché, Dieu les agrée 

toujours.  
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